

**Regierungsrat**

*Rathaus/Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
www.so.ch*

Herrn  
Markus Schneider, Kantonsrat  
Fraktionspräsident der SP-Fraktion  
Schänzlistrasse 10  
4500 Solothurn

22. August 2005

**Runder Tisch zum Thema Steuerpolitik im Kanton Solothurn**

Sehr geehrter Herr Schneider

In einem gemeinsamen Schreiben der Fraktionspräsidenten des Kantonsrates werden wir angefragt, ob wir uns an einem Runden Tisch zum Thema Steuerpolitik im Kanton Solothurn beteiligen wollen.

Wir danken für die Anfrage und für die Aufnahme des angesichts des forschen Vorgehens anderer Kantone auch für unsern Kanton wichtigen Themas. Aus verschiedenen Gründen lehnen wir indessen unsere Teilnahme ab.

Uns scheint, die Diskussion des Themenkreises gehöre vorläufig ausschliesslich in den von Ihnen umschriebenen "non-government"- Kreis. Die Regierungsmeinung sollte in diesem Stadium nicht einfließen. Im Gegenteil, im nachfolgenden parlamentarischen Verfahren wäre es in Anbetracht der Materie sogar vorteilhafter, Ideen zu präsentieren, die sich frei und unabhängig, allein in Ihrem Kreis heranbilden konnten. Nur so können sich die Kreativität und der Ideenreichtum der von Ihnen einbezogenen Kreise voll entwickeln und wohl nur so, ohne Regierungsbeteiligung, gelangen Sie am ehesten zu dauerhaften Übereinstimmungen unter Ihren Verhandlungspartnern.

In unserem Verzicht sehen wir auch für uns mehr Vor- als Nachteile: Vorab könnten wir frei und ungebunden an Ihre Vorschläge herangehen; niemand von uns hätte sich, in der einen oder andern Form, in der Materie engagiert und damit festgelegt. Zudem erhielten wir von Ihnen bestimmt eine Fülle kreativer Vorschläge – die Zusammensetzung Ihres Gremiums weist darauf hin-, und in den weiteren Verhandlungen im Parlament könnte man, eher als im Fall unseres Mitwirkens, auf einem

von allen Fraktionen getragenen Minimalkonsens aufbauen.

Wir ziehen darum in dieser Angelegenheit die „Gewaltentrennung“ vor. Hingegen stellen wir Ihnen gerne unsere Spezialistinnen und Spezialisten für die weiteren Gespräche zur Verfügung; denn wir begrüßen Ihre wertvolle Initiative und danken Ihnen dafür. Ihrem Runden Tisch wünschen wir viel Erfolg.

Mit freundlichen Grüßen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

Sig.  
Walter Straumann  
Landammann

Sig.  
Dr. Konrad Schwaller  
Staatsschreiber